

1. Antragstellende: OMAS GEGEN RECHTS Mörfelden-Walldorf

Projektname: „Du nervst. Also reden wir“

An drei Projekttagen im September 2023 wurden Schüler:innen der Bertha-von-Suttner Schule durch gewaltfreie und bewusste Kommunikation geschult und gefördert, um das demokratische, friedliche Miteinander durch respektvolles Interagieren und kommunikative Konfliktbearbeitung zu fördern und Radikalisierungsprozesse frühzeitig zu vermeiden. Die Jugendlichen konnten wahrnehmen was nervt, eigene Reaktionen erspüren, Handlungsoptionen jenseits von körperlicher und verbaler Gewalt erproben und die Bedeutung von innerer Haltung und anderer Wortwahl erkennen. Das geschah durch (Klein-) Gruppenarbeit zu bestimmten Themen und Spielen aus der Erlebnispädagogik zur Selbsterfahrung und Reflexion, Prozess- und Gruppen orientiertem Training zur Gesprächsführung und/oder Konfliktlösung mit Beispielen aus der Klasse und mit Partnerarbeit, Rollenspiel/Bearbeitung als Pantomime und Ähnliches. Das Projekt führten zwei erfahrene Trainerinnen durch und es wurden 75 Jugendliche erreicht.





